



DISCURSO SUPERINTENDENTE SR. DENIS COHN M. “GRUPO USAR ÑUÑOA RECIBE SU ESTANDARTE DE COMBATE Y ACREDITACION OFICIAL”

El Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa junto a importantes autoridades a quienes agradezco su asistencia se encuentra reunido el día de hoy en esta importante ceremonia para representar con profunda satisfacción el orgullo de contar dentro de sus filas con Voluntarios de las once Compañías de la Institución, que se han constituido como miembros del grupo USAR Bomberos Ñuñoa, luego de haber dado cumplimiento a las altas exigencias teóricas y prácticas determinadas por la especialidad USAR, siendo oficialmente acreditados como grupo USAR bajo la metodología Insarag, proceso que se llevó a cabo en Chile a través de la Junta Nacional de Bomberos.

En esta ocasión es pertinente volver el tiempo atrás y recordar brevemente que posterior al terremoto de Haití y del Sur de Chile en el año 2010 donde nuestra institución tuvo una importante participación, los Cuerpos de Bomberos y las autoridades determinaron la necesidad existente de hacer de este servicio ante una emergencia similar, un trabajo más eficaz, seguro y eficiente brindando una adecuada y oportuna respuesta a las exigencias que la urgencia amerita y a los requerimientos de la comunidad a la cual servimos.

Es así que para enfrentar estas catástrofes de la naturaleza ya el Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa visionariamente había iniciado con antelación y por más de una década los preparativos para capacitarse en la especialidad de "Búsqueda y Rescate Urbano", ya a fines de los 90 voluntarios viajaban al extranjero, el año 2000 construimos la primera cancha de rescate urbano del país para capacitación, capacitación que paulatinamente fue extendiendo a Voluntarios de otros muchos Cuerpos de Bomberos, alcanzando estimativamente a un número superior a los 5.000 Voluntarios a lo largo y ancho de todo el país.

Sin embargo la situación de emergencia vivida en el terremoto, dio margen a la necesidad de perfeccionarnos como asimismo a actuar coordinadamente bajo la dirección de un Sistema Nacional de Protección Civil, con lo cual se iniciaba una nueva etapa de desarrollo y modernidad, asociada a la cobertura de este tipo de emergencias.

De esta forma la institución comienza un nuevo proceso de capacitación y acreditación de USAR - INSARAG, en el mes de octubre del año 2010, posteriormente en el mes de abril



del año 2011 se nominó al primer contingente de búsqueda y rescate de acuerdo al nuevo proceso de acreditación de grupos USAR adoptado por la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos de Chile bajo la metodología INSARAG debiendo nuestra institución acreditar a todos los operadores e Instructores del curso de "Rescate Urbano".

Iniciado este largo camino hasta la acreditación efectiva, hubo que sortearse con tenacidad, voluntad y carácter muchas de las etapas que implicaba alcanzar la especialidad, y donde se exigía aplicar todo el conocimiento técnico y operativo adquirido tras prolongadas jornadas de trabajo continuo y en un escenario de desastre, desafío que sin duda quienes han sido acreditados, salvaron con éxito y perfección, lo cual les ha permitido consentir en formar parte del Grupo USAR.

La obtención de esta distinción no hubiera sido posible si para ello no se hubiese contado con el consentimiento, patrocinio y apoyo del Directorio de la Institución, quienes aprobaron cada instancia de lo demandado como también los altos costos de la implementación de materiales exigidos para su operatividad.

Me parece justo mencionar que en el desarrollo de las últimas tareas y en las diferentes jornadas, el grupo USAR BOMBEROS ÑUÑOA, actuó bajo el mando del Líder del Grupo según el protocolo establecido en su estructura el Tercer Comandante de nuestra Institución Don José Figueroa Díaz, a quién felicitó por la culminación exitosa del trabajo realizado.

Para el examen final se conformó una Comisión Examinadora USAR Chile, acción llevada a cabo en terrenos de la Academia Nacional de Bomberos, donde al Grupo USAR Bomberos Ñuñoa se incorporó cuatro unidades caninas de K-SAR Chile, quienes en un día de copiosa e intensa lluvia debieron desplegar su actuación en una jornada continua de 17 horas, en escenarios complejos con levantamiento de objetos pesados, rescate en piques mineros, rescate en altura, rompimiento de estructuras, búsqueda en espacios confinados, rescate en aguas abiertas y rescate vertical entre otros.

Para concluir la presentación final se efectuó la comunicación radial por parte del Jefe de Operaciones Sr. Fernando Baso al Tercer Comandante Sr. José Figueroa, que señalaba *"No hay lesionados en el equipo, Misión Cumplida Líder de Equipo"*. El Tercer Comandante informa al centro de control tareas USAR el fin de las operaciones del ejercicio de acreditación del grupo USAR Bomberos Ñuñoa ya con esto se sentía y se respiraba un aire de gran satisfacción.



De ahí en adelante el tiempo de espera parecía interminable, se esperó con nerviosismo los resultados de la Comisión Examinadora, quienes tras un extenso lapso lo que conllevaba a aumentar la ansiedad de los participantes, finalizó cuando se dieron a conocer los resultados por parte de la Comisión, quienes comunicaron a los participantes de su aprobación con una ponderación de un 94,7%, *"esta es la mejor calificación que ha obtenido un equipo USAR en su proceso de acreditación"*.

Esta buena noticia llevo a cada integrante del equipo a reflexionar íntimamente y desde lo más profundo de sus corazones afloró espontáneamente "Somos los mejores, el Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa es el mejor". Para luego dar paso a importantes emociones, enérgicos abrazos y un fuerte aplauso.

Me parece justo acentuar y destacar la positiva actitud de cada uno de los miembros del Grupo USAR, quienes debieron aplicaren cada etapa, en cada rol, su mejor esfuerzo con concentración, temple y coraje, empleando adecuadamente los procedimientos logísticos y operativos aprendidos, permitiéndoles de esta forma que dicha actitud le diese una mayor validez a la distinción obtenida.

En su oportunidad Don Raúl Bustos, Delegado Nacional para la Implementación del Sistema USAR en Chile, quién presidió la ceremonia de cierre hizo entrega a cada uno de los participantes miembros del Grupo USAR de un parche distintivo que los distingue como tal. Vaya para él y los integrantes de su equipo nuestra gratitud por el respaldo para el logro alcanzado.

Esta acreditación nos permite seguir avanzando capacitándonos y compartiendo conocimientos, el Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa estará presente y participará activamente en un ejercicio internacional, la próxima semana seremos parte de un importante evento participaremos en el ejercicio de simulación de respuesta a Terremotos de Insarag, conocido como SIMEX 2014, el que se efectuará en la ciudad de San Jose en Costa Rica

Distinguidos Miembros del Grupo USAR del Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa, en mi calidad de Superintendente traigo a Uds., en representación del Honorable Directorio el respetuoso saludo a la excelente labor realizada y el reconocimiento a tantas horas de esfuerzo y trabajo, lo que ha permitido a nuestra Institución contar con tan notable grupo en una reconocida y exclusiva especialidad, alcanzando con esto un muy importante sitial



CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA

Ñuñoa • La Reina • Macul • Peñalolén • La Florida

en la escena del Bomberismo Nacional, lo que prestigia al Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa, hago extensivas estas felicitaciones a cada uno de los voluntarios y oficiales que de una u otra forma aportaron al desarrollo de la especialidad de rescate urbano desde sus inicios.

Se ha obtenido un gran objetivo luego de superar innumerables obstáculos, el futuro nos deparara muchos más y para ello debemos estar preparados. El destino próximo nos concederá nuevos desafíos, esos futuros logros los alcanzaremos con la misma satisfacción que sentimos hoy, ya poseemos lo vital, como lo es la calidad y juventud de nuestro contingente, el espíritu de entrega, esfuerzo y sacrificio de cada uno de nuestros voluntarios construyendo con ellos las bases en que se sustentaran tales metas, estimados voluntarios del grupo USAR Bomberos Ñuñoa, reciban nuevamente nuestras felicitaciones y los instamos a seguir avanzando para alcanzar nuevos logros.

Estimados voluntarios nuestra misión es prever el futuro, anticiparnos a los nuevos desafíos y como ha sido siempre mantenernos fieles a nuestro lema “Estamos Alerta”

Muchas Gracias